



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 3 octobre 2023

---

### Vers une continuité de la prise en charge de grands prématurés : ouverture d'une unité de Néonatalogie à Domicile

---

Bienvenue aux parents experts. Importée depuis les pays scandinaves, la Néonatalogie à Domicile a vu le jour aux Hôpitaux Universitaires de Strasbourg (HUS) en ce début du mois de septembre. Retenu parmi les dix CHU pilotes, la nouvelle unité du Pr Pierre Kuhn, chef de service de néonatalogie aux HUS, souhaite valider un nouveau modèle de soins basé sur la prise en charge à domicile de grands prématurés.

En 2022, les maternités françaises ont vu naître 723 000 bébés dont 15 000 à 20 000 grands prématurés. En France, ces bébés sont pris en charge par des unités de néonatalogie. Mais en étudiant le modèle suédois où il a travaillé, le Pr. Kuhn a observé les bienfaits de la Néonatalogie à Domicile. Avec le Pr Jean-Christophe Rozé, président de la Société française de néonatalogie, Mme Charlotte Bouvard, présidente de l'association SOS Préma et la Direction Générale de l'Offre de Soins (DGOS), le pédiatre strasbourgeois porte le projet au niveau national depuis 2014 pour aider à la diffusion large du modèle d'hospitalisation à domicile (HAD) rattachée au service de néonatalogie uniquement limité à de très rares centres français comme celui de Toulouse depuis 2008.

Le lit néonatale à domicile, le nom officiel du projet national porté par la Direction générale de l'offre de soins (DGOS), est une continuité de la prise en charge du nourrisson. Grâce à ce dispositif, il n'y a pas de rupture dans la prise en soin du nouveau-né. Une expérimentation de trois ans débute dans dix hôpitaux français dont les HUS.

#### CONTACT PRESSE

Gaël Chica

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr

---

#### **Quand débute l'hospitalisation à domicile ?**

*Lorsque l'enfant ne nécessite plus de soins techniques et a une courbe de poids ascendante et lorsque les parents sont prêts et les relais de prise en charge organisés.*

---

La promotion de l'HAD rattachée au service de néonatalogie de ces bébés est une avancée médicale, sociétale et économique majeure :

- selon une étude toulousaine, les nouveau-nés ayant bénéficié de ce modèle d'HAD poursuivent un allaitement plus longtemps et présentent moins de risque de développer des troubles du neurodéveloppement ;
- les parents sont partis intégrantes du parcours du soin. Cette vision et ce soutien à domicile font qu'ils sont moins anxieux à l'idée de quitter l'univers hospitalier ;
- aux HUS, la néonatalogie à domicile va permettre de prendre en soin trois nouveau-nés de plus que jusqu'alors.

Ces trois prochaines années permettront d'évaluer ce nouveau modèle innovant en confirmant les bénéfices sanitaires et économiques de la Néonatalogie à Domicile. Ainsi, les HUS s'inscrivent encore plus dans l'évolution des soins de néonatalogie centrés sur l'enfant et sa famille.

---

**30 km**

*C'est le rayon autour des HUS dans lequel il faut habiter pour bénéficier de ce dispositif.*

---

---

**300 €**

*C'est le coût forfaitaire journalier d'un lit dans un service de néonatalogie quand le forfait jour d'une hospitalisation à domicile conventionnelle est de 80€. Le coût de la néonatalogie à domicile sera évalué durant cette expérimentation.*

---

---

## Références

[Hospitalisation à domicile pour les nouveau-nés - ScienceDirect](#)

[Early discharge and hospital-assisted home care is associated with better neurodevelopmental outcome in preterm infants - ScienceDirect](#)

[Évaluation médico-économique d'une structure d'hospitalisation à domicile de néonatalogie - ScienceDirect](#)

[Sorties précoces de maternité et hospitalisation à domicile : expérience ariégeoise - ScienceDirect](#)

[Early discharge of preterm infants followed by domiciliary nursing care: parents' anxiety, assessment of infant health and breastfeeding - PubMed \(nih.gov\)](#)



A PROPOS DES HÔPITAUX UNIVERSITAIRES  
DE STRASBOURG (HUS) :

### **EXIGENCE ET INNOVATION AU SERVICE DU PATIENT**

Premier employeur d'Alsace, les HUS sont composés de cinq établissements. Ils assurent une mission de soin mais également de recherche et d'enseignement. Leur spécificité de Centre Hospitalier Régional Universitaire (CHRU) leur permet d'assurer aussi bien des soins courants à la population de Strasbourg et de ses environs, que de prendre en charge des patients aux maladies complexes ou rares issus de secteurs géographiques plus éloignés.

### **Les HUS en 2022, ce sont :**

- ▶ **800 000** consultations
- ▶ **255** greffes
- ▶ **5 775** Accouchements
- ▶ **11 380** personnels, dont **2 800** médecins
- ▶ **1 244** professionnels formés dans les **6** écoles et instituts